

2月	
交通事故・件数	17件(30)
傷者	20人(40)
死者	1人(1)
火災・件数	3件(3)
救急・回数	57回(123)
()内は1月からの累計	

市の木・秋田杉 市の花・キク

編集と発行 大館市役所総務課

卒業記念は47人のレリーフ



3月19日は市内小学校の卒業式。川口小学校では、卒業生47人が卒業記念として自分の顔のレリーフを作りました。子供たちは、2週間がかりで縦18センチ、横12センチのホオの木に自分の一番いい顔を彫刻。そして3月10日にはこのレリーフを大きな額に1枚1枚ていねいに張りつけて完成させました。「卒業して何年後かにみんな集まって見に来ます。そのときをいまから楽しみにしています」と話していました。このレリーフは、卒業式の当日、式場に飾られた後、校舎の壁に取り付けられて保存されます。

交通災害共済
不慮の災害共済

- ◇交通災害共済加入金
 - ・一般 300円
 - ・小中学生 250円
 - ◇不慮の災害共済加入金
 - ・一律 300円
- 〈申し込み〉環境保護課または支所、出張所で受け付けています。

「十五年ぐらい前から老後の楽しみとして、花作りを始めました。今ではランやサボテンなど約百五十種の盆栽があります。この花キリンは、私の持っている盆栽の中でも育て方がむずかしいものの一つです。」

合家忠 幸さん
(片町)



花歳時記

花キリン

「花の好きな方を募集」——広報「花歳時記」に登場していただく花作りの好きな方を募集しています。自薦、他薦を問いません。どうぞ広報係(☎49-3111内線259)へお知らせください。

秋田県知事選挙 秋田県議会議員一般選挙

投票日 4月12日(日)

告示・県知事選挙 3月23日 県議会議員選挙 4月3日

◆県知事、県議選挙で投票できる方

・年齢 4月12日現在で、満20歳になる方
(昭和42年4月13日以前に生まれ
た方)

・転入 4月2日現在で、3カ月以上当市
に居住している方(昭和62年1月
2日以前から当市に居住しており、
住民基本台帳に記録されている方)

〔1月3日以降に県内の市町村から大
館市に転入された方〕は、

知事・県議選の投票は、転入前
の市町村で行うこととなります。
この場合には、「引き続き県内に住
所を有する旨の証明書」が必要で
すので、当市市民課から同証明書
の交付を受けるようにしてください。
なお、前記に該当する方は、
転入前の市町村に手続きをすると
大館市で不在者投票ができます。

▼不在者投票▲

投票日に仕事の都合や旅行、指定病院に入
院中の方、身体に重度の障害がある方は、前
もって投票することができません。また出稼ぎ
などで他市町村にいる方も、その選挙管理
委員会にて不在者投票ができます。

期 間・知事選 3月23日～4月11日

県議選 4月3日～4月11日

市長選 4月19日～4月25日

市議選 4月19日～4月25日

時 間・午前8時30分～午後5時

(土曜日の午後、日曜日でもでき
ます)

場 所・大館市選挙管理委員会事務局
持参するもの
・印鑑、入場券



責任ある投票で 眞実の人を選ぼう

「一票がつくる秋田の新時代」

▼3月16日以降

市内転居される方▲

選挙の事務処理上、3月16日以
降に市役所市民課・花矢支所・十
二所出張所へ転居届(市内で住所
を替えた方)をされる方には、転
居前の住所に入場券が届きますの
で、入場券に記載された投票所で
投票されるようにお願いします。

▼投票所が一部変わります▲

〔城南投票区〕
城南小学校体育館
サン・アピリテーズ大館
(体育館)

〔新沢投票区〕

新沢保育所体育室
新沢会館大広間

▼選挙人名簿の縦覧▲

昭和62年3月22日(選挙時登録)
で、選挙人名簿に登録した方の住
所、氏名、生年月日を記載した書
面を、つぎのとおり縦覧できます。
とき・3月23日～24日
午前8時30分～午後5時

◆選挙に関する問い合わせ

大館市選挙管理委員会
☎49-3111 内線297
☎42-6089

大館市長選挙 大館市議会議員一般選挙

投票日 4月26日(日)

告示・4月19日

◆市長、市議会議員選挙で

投票できる方

・年齢 4月26日現在で満20歳になる方

(昭和62年4月27日以前に生まれ
た方)

・転入 4月18日現在で、当市に3カ月以
上居住している方(昭和62年1月
18日以前から当市に居住してい
る方)

方、住民基本台帳に記録されて
いる方)

市長の 対話ノート



No.149

暖冬

「今年の冬は暖かいですね。だ
いぶ除雪経費も浮いたでしょう」とい
われます。

確かにそうですが、そのかわり道路
の傷みがひどく、その補修費が多くな
りますから結果は同じようなものでは
ありません。それよりも心配なことが
あります。それは、一年を通して見ますと降る雨
の量と積算気温はほとんど大きな変化
がないからです。つまり一年の雨の量
は千五百～六百ミリです。積算平均
気温は三千五百度(℃)ですから、雪
が少なければ、その分は夏場に降るこ
とになります。冬が暖かければ春、
夏、秋のどこかにそのシワ寄せが来
るのです。

夏場の水は不足しないだろうか。冷
害の心配はないのかという不安です。
ポスト三期で減反が上乘せされて困
っておられるのに、水不足や冷害に
もなつたら大変なことになります。
農業者の皆さん、冷害対策技術は確
立されていますので、種もみ選別の段
階から手抜きをしないでしっかりやっ
ていただきたいものです。
生産意欲まで減反につきあったので
は農業に未来はなくなってしまう
将棋の大山名人は「苦しい時こそ上
達する」といっています。

留山健治郎

「防火の大役 あなたが主役」
—石油ストーブの異常燃焼に注意しませう—

火事・救急は119番

地域農業の発展を

地域農政推進大会

「大館市地域農政推進大会」が、今月四日農業会館で農政推進員や農業関係者など約二百人が参加して開かれました。



▶優秀な成績を収めた個人や団体を表彰

花岡前田地内に工業団地

市では、不況克服、雇用の場確保のため企業誘致を積極的に進めていますが、花岡地区に企業誘致をするため農村地域工業導入実施計画を3月11日に策定しました。

この計画は、花岡の前田地区に8.9haの工業団地を造成して企業誘致を促進するもので、進出企業にとっては事業用資産の買い換えの場合の課税特例、減価償却の特例、工場再配置促進費補助金の交付対象などの優遇措置を受けることができます。



花岡工業団地についての問い合わせは、商工観光課商工係へ。

身の回り品を作ろう

～松原町内～

松原町内の婦人たちが、町内会館に集まって身の回り品を作っています。これまで作ったものは、タオル1本で作るパンツ、靴下カバー、毛糸の帽子、改良ねまきなど。これらの品物は家族にも喜ばれているということで、時間がたつのも忘れてせっせと手を動かしていました。講師役の福士栄子さんは「私が老人介護教室や友だちから教わったことがみんなのために役立ってうれしい」と話していました。



これは、長期的な観点から農業の生産構造を転換していくための対策で、田と畑の輪換や輪作などによって生産性の向上を図るとするものです。当市の六十二年度転作目標面積は六十一年に比べ四三・七%増の九百一拾、また他用途利用米は一六・七%増の百二十六拾が配分されました。

この水田農業確立対策についてのお問い合わせは農林課農業経営係へ(内線294)

水田の生産性向上を図る

水田農業確立対策

五十三年度から始まった「水田利用再編対策」は、三期九年間、米の需給バランスを調整するため良質米の生産や転作の推進などに重点を置いて実施されてきました。しかし、米をめぐる需要と供給の関係は、引き続き広がる方向にあるため、六十二年度から六年間にわたって「水田農業確立対策」が実施されることになりました。

- ・優秀賞 佐々木麻貴子(川口小)、畠山みゆき(成章小)、萩野史子(東中)
- ・標語の部
 - ・最優秀賞 木村大輔(成章小)
 - ・優秀賞 工藤剛(城南小)、石川春子(川口小)、石戸谷晶子(城南小)、中山草文(成章小)、庄司孝樹(下川沿中)
- ・転作優秀集団
 - ・餌釣転作集団・曲田転作集団・別所転作集団・池内転作集団・岩本転作集団
- ・大豆多収穫奨励会
 - ・最優秀賞 田中忠一(下代野)
 - ・優秀賞 岩谷和子(岩本)
- ・米低コスト高品位多収穫競技会
 - ・優秀賞 上四羽出集団栽培組合
 - ・優良賞 沢尻集団栽培組合、大森水稻集団栽培組合
- ・地域農業振興表彰
 - ・猿間セリ生産組合
 - 大館市農協山芋部会二井田支部(敬称略)

あなたも

広報編集に参加しませんか

◆広報市民リポーター募集

市では、広報「おおだて」を充実させるため「広報市民リポーター」を募集します。広報づくりをしてみたい方、行政をもっとよく知りたい方など、広く募集します。

〈広報市民リポーターの仕事〉

- ①年に四回程度、編集会議に参加
- ②広報についての感想や提言を述べる
- ③行政や社会問題などを年三回程度取材し、記事を執筆すること
- ④地域や団体などの情報を提供する

〈リポーターの委嘱期間〉

5月上旬～63年3月31日

〈資格〉 18歳以上の市民の方

〈申し込み方法〉

- ①広報についての感想文(四百字前後)
- ②リポーターとして取材してみたい事項(2つ)とその理由
- ③住所、氏名、年齢、家族構成(職業)、電話番号

右の事項を記入のうえ、四月二十二日までに申し込んでください。

大館市宇城中20番地

大館市役所総務課秘書広報係

(☎49-3111内線259)

〈決定〉 応募された方の中から審査の上、六人の方を「広報市民リポーター」として委嘱します。

報 廣
市民リポーターだより
第10回

大館を売り出すためのアイデアは

地域の産業経済は依然として低迷状態が続いています。こうした中で、地域活性化へ向けて、市民みんなで考える「まちづくりシンポジウム」や、新企業の進出、花岡工業団地の造成、「忠犬ハチ公」の映画化など新しい動きが出てきました。そこで、今号では、六人の市民リポーターに「大館を売り出すためのアイデア」を考えていただきました。

俗化していない自然を売り出す

野村 裕 子(川口)

俗化していない観光地を都会の人は望んでいると思います。にぎやかに遊ぶのではなく、一日中読書をするためとか、森林浴をする旅というものを売り出しているかどうか。

矢立峠の温泉。一泊だけの旅ではなく、安く、ゆっくりと宿泊できる料金と、都会からの交通機関、交通費、そして自然を旅行ガイドなどで宣伝を。

夏と冬、都会の小、中、高校生の体験旅行を企画。大館は、大きく目立つものはないと思いますが、俗化していない点を堂々と紹介したらいいと思います。

「銅」のことですが、「銅板屋根」を全国に売り出したらどうでしょうか、産地直送の「大館の銅」と「大館の職人」を派遣するというアイデア。大館には人材と原料がそろっているのに、それがみんな外に流出してしまっています。今度は、原料としてではなく、製品加工して完成品として売り出してほしいものです。

鉱山は、マインランド尾去沢を

手本に「マインランド大館」とか「マインランド黒鉱」として、観光鉱山、鉱山博物館ができていないでしょうか。いつもバスから、鉱山の建物を見ているのですが、こんなに近くに鉱山があるのに、地下に入ったことがありません。鉱山を体験してみたいと思っているのは私だけでしょうか。

香母酢と私

山石勝子(東台三丁目)

「香母酢」ユズに似た黄色い果実をすぐ思いうかべる方は、多くはないでしょう。

十年前、大分の知人から送られた香母酢は、いま私の身近にすっかりなじみになりました。九月中旬、四キロ六十個ほどの実が届くと知人におす分けします。

大分県は「一村一品運動」の草分けの地であり、昨秋は大分県知事も秋田おこしのシンポジウムに来県しました。

香母酢と共に彼女自身の大分の

紹介を見るのも私の楽しみです。私も、毎年送る蜜のたっぷり入ったりんごと大館の概要、観光などを伝えました。

都会では「県人会」が盛んです。他県から大館に来ている方の交流の場を設けたらと思います。その場で大館を宣伝して、その方たちにより深く大館を知ってもらいたいです。

行政や企業にたよるだけではなく、一人一人が自分の町を作り上げる工夫をする。開かれた大館として、頼り、守ることではなく、新しい物をどんどん吸収し、相互の利益を図ること。企業も、一企業内にとどまらず、大館を担う責任者として、都会からの大卒者の採用に積極的であって欲しいと思います。彼らが都会で培った人脈、文化を生かすためにも。

学園都市、文化のまちづくり

秦 震(鉄砲場)

不況のまち大館と叫ばれて久しくなります。

その根源が人にあるとすれば、冒険心と柔軟な思考を持った若者

を地元で育成して還元する「小さな学園都市大館、生きた文化のまち大館」はいかがでしょうか。

地元出身の研究者、技術者の養成、この人たちの輪をひろげて郷土の文化活動にも貢献する、ここに高等教育機関(短大など)の一つの意義があるはず。もちろん現代にありがちな技術に片寄ったエリートではなく、常に日陰に咲く花を忘れることのない、倫理感に裏打ちされた人間であることは言をまちません。

駅周辺の再開発と秋田杉・鉱山の活用を

鬼沢 君子(白沢)

市の活性化のテコ入れとして大館駅周辺の再開発を早急に。大館駅の構内をもうちょっと整理し、郷土みやげ品売場や観光案内所を設置。さらに朝市もアーケードのある市場にして観光客も買物ができる魅力あるようにしてほしいと思います。

東北夏まつりの期間中、青森ねぶたから秋田竿灯に行く途中の通過点としてばかりでなく、大館でも夏まつり行事をやって観光客を一泊させるようにしたいと思っています。

市の主要産業の一つである木材。この木材(秋田杉)を使って、今ブームのログハウス(丸太造りの家)のキットを販売する。それに駅前国道筋にログハウスのモデルハウスを建ててPRしたらどうでしょうか。また、それを作るログビルダー(建築業者)を養成す

恵まれた美しい自然を生かして

斎藤 久(片山一丁目)

米と、鉱山と、秋田杉のまちといわれた大館市。いまこの三本柱がぐらつきだしている。人口も七万人台を維持できるかどうか心配されている昨今、あれもだめ、これもだめと暗い話ばかりだが、心まで沈下してはならないと

〈お願い〉 地場産業の振興や地域活性化のためのご提言やご意見、アイデアなどをお寄せください。(市役所総務課秘書広報係)

ファミリー フッキング



米料理

ごはんは、健全な食生活と健康づくりにつながり、消化のよい、1級カロリー食です。

▶ しめじごはん

材 料

米カップ3、しめじ1袋、
人参き本、ぎんなん20粒、
だしカップ1、さとう、みりん
しょう油、酒、塩、

- ①米はきれいに洗い、30分以上水につける。
- ②しめじは石づきをけずり取り、2〜3本ずつ小房に分けておく。
- ③人参は皮をむき、厚さ3ミリぐらいの薄切りにして、抜き型でもみじの形に抜く（またはたんざく切り）
- ④ぎんなんはからを取り、湯の中に入れ、2〜3分煮ながら玉じやくしてころがして皮をむく。
- ⑤小なべにだしカップ1を煮たて、人参を入れ、中火で4〜5分煮て柔らかくなったら砂糖小さじ1、みりん小さじ1、しょう油小さじ2で味つける。
- ⑥しめじを加え、さっと煮る。最後にぎんなんを入れ、火をとめる。
- ⑦炊飯器に米を入れ、煮汁と水を合わせて3きカップ、酒大さじ2、塩小さじ1、しょう油大さじ1を加えて、軽く混ぜ合わせて炊く。
- ⑧スイッチがとまったら⑥の具を手早く混ぜむらし、約10分ぐらいたら全体に混ぜ合わせる。

子供たちを健やかに育てるために⑩

親の役割

元婦人補導員
馬 淵 理

こわい母親

非行原因の一つに家庭における教育機能の低下が叫ばれ、特に父親の権威の喪失が問題視されています。

民主的であるためには、父権絶対ではないけないという反省から、今度は逆転して、弱い父親、おとなしい父親、しからない父親、甘い父親、ついには家庭教育から逃げ腰の父親、放任の父親にまで落ちてしまった風潮があります。そのため、母親の肩に全責任がかぶさるようになって、現在では

父親の役割

「こわい母親」が増えてきたようです。全責任をもつ母親となると、どうしてもしかる役目や小言ママの役目を果たさざるをえなくなるのです。一般に父親が厳しいと母親が甘くなり、母親が厳しいと父親が甘くなりがちです。つまりバランスをとるという関係が生まれるのです。同様に、お母さんが全責任をとるとお父さんがまかせたという気持ちになりがちです。

母親の役割

食べさせたり、着せたり、寝かせたりという、身の回りの世話も母親にまかせても、家庭教育の基本方針とか、重大なポイントをしっかり持つて、お母さんを支持したり指導したり、困った時に相談相手になってくれるお父さんでしたら、それは立派に父親の役割を果たしているといえます。また、お父さんが、子供のいったこと、したことを、描いた絵などについて関心を示し、それについてコメントや意見などを、お母さんを通じて子供に伝えるようなら、たとえ多忙でも、父親不在とはいえません。

日常生活面で、こまかい点に気がつくとか、めんどろみがいいとか、やわらかみや柔軟さがあるとか、感情面が豊かであるとか、声や態度、動作などから女性特有の長所を十分に発揮できれば、それが母親としての特技となり、父親にないものを表現できれば立派です。

父親と母親の役割を考えると、両者が全く同じであればよいというのではなく、お互いの長所を發揮し、短所を補う役割をもつことができれば理想といえます。

決断力、たくましさ、スケールの大きさ、社会的見地、実行力、積極性、技術、スポーツなどへの関心などが、日常の考え方や態度、言葉、行動などを通して自然に表現されれば申し分ありません。できれば直接子供に父親の「生きざま」を見せるのが最高です。

芝桜が咲き、夏には各種のイベントが催され、冬になれば白鳥が訪れる。市街地にながらにして白鳥を観察することができ、四季を通じて市民のオアシスとなっている。ほかに市内各地に湧出する温泉を大館市十和田湖線の樹海ラインと結んで売り出す。

秋田犬で

全国へPR

吉田秀人(水門町)

大館を売り出すということは、大館を知らない人に、大館を知ってもらおうことです。ある人が「大館の人は、本場の秋田犬をなぜ利用しないのか」と話していました。私も同感です。日本中の秋田犬を飼っている人たちに大館の名産品を送って大館をPRすると、秋田犬の成犬は大きくてこわいという方には、かわいい子犬をすすめたらいかげじょう。今年七月には「ハチ公物語」が上映されますが、今こそ市長をはじめ、市民の代表が渋谷のハチ公の銅像前で、子犬をつれて大館をPRしたらどうでしょうか。また渋谷にある幼稚園に子犬をプレゼントしたり、在京の秋田県出身の有名人や、テレビなどで人気のあるタレントにも子犬をプレゼントしたらよいと思います。今の犬を明るくするためには、秋田犬で大いに宣伝するしかないのではと考えます。

観光客が大館に来てくれたら、旅館の食事は全国どこでも食べられるものではなく、大館でなければ食べられないキリタンポやトンブリ、山菜、つけ物などを出したらいと思えます。市民一人ひとりがその気になって、来市する観光客やセールスマンなどに接するべきです。各会社に来られる営業マンに一言、必ず「キリタンポを食べて帰ってください」と言うだけでも、大館をPRすることができると思っています。



▲歩くスキーで自然を満喫

3月1日「市民歩くスキーの集い」が長根山運動公園～岩神貯水池周辺で開かれました。38人の参加者は、動物の足跡や野鳥などを観察しながら歩き、さわやかな汗を流しました。

お知らせ

市民将棋教室

とき・3月23日(月)～27日(金)
午後1時30分～3時30分
ところ・中央公民館
対象・小学3年生以上の市民で
初心者に限ります。

受講料・無料

定員・50人(定員になり次第締め切ります)

申し込み及び問い合わせ

中央公民館 ☎42-4369

住居整備資金を
お貸しします

お貸しします

▼心身障害者居室整備資金
対象・心身障害者のために居室

などの増改築を必要とし自力で整備することが困難な方で、身障者手帳1・2級または療育手帳Aを所有する本人か同居している家族。限度額・150万円(利率年3%)
▼老人居室整備資金

対象

・60歳以上の老人と同居または同居しようとする方で、老人専用居室の増改築を必要とし自分で整備することが困難な方。

限度額・100万円(利率年3%)
▽償還 元利均等半年賦償還(2年以内据置8年償還)

▽受付期間 4月6日～30日

▽申し込み及び問い合わせ
福祉事務所福祉係(内線209)

※なお、この貸付金は国民年金還元融資資金によるものです。

農耕用軽油の
免税証を交付

免税証を交付

とき・4月7日(火)～9日(木)
午前9時～午後3時

ところ・北秋田県事務所

☎49-2211

◇新規申請者の持参するもの
イ、農耕用機械の所有証明書類

ロ、耕作面積の証明書

ハ、申請者の印鑑

ニ、手数料(三五〇円県証紙)

◇継続申請者の持参するもの

イ、免税軽油使用者証

「四季の観光」
写真を
募集

募集



市では、大館市の観光写真を公募しています。

テーマ・大館市四季の観光、年中行事に関するもの

サイズ・カラー・スライドの部

35ミリ判以上

カラープリントの部

キヤベネ判以上

白黒の部

キヤベネ判以上

応募期間・3月31日(火)まで

応募方法・作品の裏面に住所、氏名、年齢、職業、画題

を記入した応募票を添付してください。

問い合わせ及び応募先

〒017 大館市字中城20
大館市役所商工観光課
(内線283)

発表・入賞者に通知するとともに広報及び新聞紙上に発表します。

展示・5月1日から3日まで正札竹村銀サロンドで行います。

賞・推選(全作品から1点) 3万円相当の賞品

特選(各部門1点) 8千円相当の賞品

入選(各部門2点) 4千円相当の賞品

佳作(各部門3点) 2千円相当の賞品

参加賞(応募者全員)

※応募作品の版權は大館市に帰属し、入賞作品は原則として返却しません。

全日制課程中退者、転・編入希望者についての詳細は
大館東高校 ☎48-6006

市民の善意

▼老人ホーム 理容奉仕

市理容組合ボランティア会

曲田 寿さん(軽井沢) 菓子

▼花岡公民館

62年花岡地区合同年祝会

紅白幕3枚

▼福祉事務所

伊藤治兵衛さん(字部垂町) 10万円

日景範行さん(釈迦内字相染台) 10万円

児森勝孝さん(柄沢字狐台) 5万円

サークル会員
募集

婦人会館自主サークル

▽煎茶道サークル(小笠原流)

とき・毎週月曜日 10時～12時

会費・月二千五百円

▽新日本舞踊サークル

とき・毎週火曜日 19時～21時

会費・月二千円

▽銀嶺サークル(健康体操)

とき・毎週水曜日 10時～11時30分

会費・月千三百円

▽つくしサークル(ジャズ体操)

とき・毎週水曜日 18時30分～20時

会費・月千二百円

▽ひまわりサークル(ジャズ体操)

とき・毎週土曜日 10時～12時

会費・月千五百円

▽グリーンサークル(ジャズ体操)

とき・毎週土曜日 14時～15時30分

会費・月千五百円

▽ペン習字サークル

とき・毎週土曜日 10時～12時

会費・月千五百円

▽洗心サークル(書道)

とき・毎週土曜日 13時～15時

会費・月千五百円

▽生花サークル(池坊)

とき・毎週土曜日 14時～16時

会費・月二千円

※入会希望の方は婦人会館へ申し込みください。

☎49-7028

＜中央公民館自主サークル＞

▽やわらぎ会(民謡舞踊サークル)

とき・毎週水曜日 10時～12時

会費・月千五百円

※入会希望の方は例会日に直接会場へおいでください。

お問い合わせ

働きながら学ぶ
第二次生徒募集

働きながら学ぶ生徒を募集します。

願書・3月19日(木)～23日(月)

学力検査及び面接日

・3月25日(水)午前9時

発表・3月28日(土)

発

健康 カレンダー

保健センター ☎42-9055

<4月の健康相談>

- 4月1日(水) 雪 沢 分 館
- 6日(月) 真 中 公 民 館
- 6日(月) 花 岡 〃
- 8日(水) 釈 迦 内 〃
- 10日(金) 保 健 セ ン タ ー
- 15日(水) 矢 立 公 民 館
- 16日(木) 十 二 所 〃
- 20日(月) 下 川 沿 〃
- 22日(水) 二 井 田 〃
- 27日(月) 上 川 沿 〃
- 27日(月) 長 木

じかん・午前10時～午後3時

<乳幼児健診>

区分	月 日	受付	対象(出生日)
3カ月児	4/7(火)	午後1時～2時	61年12月11日 ～20日
	14(火)		12月21日 ～31日
	21(火)		62年1月1日 ～10日
6カ月児	4/7(火)	午前9時30分～10時	61年9月11日 ～20日
	14(火)		9月21日 ～30日
	21(火)		10月1日 ～10日
1歳半児	4/3(金)	午後1時～2時	60年9月1日 ～15日
	23(木)		9月16日 ～30日
3歳児	4/2(木)	午後1時～2時	59年3月1日 ～15日
	17(金)		3月16日 ～31日

場所・いずれも保健センター
※母子手帳を持参してください。
3歳児健診は尿検査も行います。



▲いなばかよこちゃん
二井田字替の里(3歳)

国民年金保険料を納め忘れると、年をとったときや万が一の事故で、
▽納め忘れると
年金をもらえないことも
病気や失業などで納税が困難な
方は、収納課(内線226)へご
相談ください。

- 3月16日(月) 長木公民館
- 16日(月) 花矢支所
- 17日(火) 矢立公民館
- 18日(水) 大滝集会所
- 18日(水) 十二所公民館
- 19日(木) 上川沿公民館
- 19日(木) 下川沿公民館
- 20日(金) 真中公民館
- 20日(金) 二井田公民館
- 23日(月) 釈迦内公民館

国民健康保険証が 変わります

四月一日から国民健康保険証が新しくなります。現在の保険証と新しい保険証の交換は、さしあげています通知(ハガキ)と印鑑、保険証を持参のうえ、指定した日に指定している次の会場へおいでください。

へとき へところ

24日(火) 市役所第四会議室
28日(土) 市役所第四会議室

時間・午前10時～午後4時

▼指定した日に都合の悪い方は、指定日以降三月三十一日までに市役所第四会議室へおいでください。

▼学生または施設入所者で保険証を分ける方は、四月一日以降発行の証明書で届け出してください。

問い合わせ・保険年金課関係係 (内線243)

61年度の市税・国民年金 納め忘れありませんか

▽市の事業を円滑に進めるために三月は六十一年度の年度末です。市県民税、固定資産税、国民健康保険税、軽自動車税などに納め忘れはありませんか。もう一度お確かめください。

病気や失業などで納税が困難な方は、収納課(内線226)へご相談ください。

▽納め忘れると
年金をもらえないことも

引越しのときは 水道料金の精算を

三月、四月は就職や転勤などで転出入の多い季節です。そこで、引越しをされるときは、あらかじめ電話などで水道料金の精算のご連絡をお願いします。届け出がないと、いつまでも料金を請求することになります。また、アパートなどでは、後から入居する人にも迷惑をかけることになり、引越しの四、五日前までに、検針票、領収書などの「使用者番号」を確かめて連絡してください。

連絡先・水道課 ☎42-4117

無料交通事故 相談所のご案内

秋田自動車保険請求相談センターでは「無料交通事故相談所」を開設しています。お気軽にご利用ください。

とき・月～土曜日9時30分～16時40分(土曜日は正午まで、第2土曜日は休み)

弁護士相談日・毎週末曜日13時～16時

会場・秋田市中通3丁目2-44 秋田調査事務所内

☎0188-3279

国民金融公庫 融資のご案内

▽事業を営む方へ
融資金額・2,700万円以内

融資期間・運転資金 5年以内
設備資金 10年以内

利率・年5.5%

▽今春進学されるお子さんを
お持ちの方へ進学ローン

融資金額・進学者1人50万円以内

融資期間・高校 3年以内
短大・専修学校 〃
大学 4年以内

利率・年6.4%

受付期間・4月30日まで
申し込み及び問い合わせ
国民金融公庫 ☎42-3407

桂城児童センター 会員を募集

友だちの少ない子、体の弱い子、運動がらみの子、太りすぎの子などを対象に、運動や遊びを通して体を鍛え友だちづくりをします。

▽幼児スポーツクラブ

対象・2、3歳児と親 25組
とき・毎週水曜日 10時～11時30分

▽幼児スポーツクラブ

対象・3、4歳児と親 25組
とき・毎週水曜日 10時～11時30分

▽園児スポーツクラブ

対象・4、5歳児と親 25組
とき・毎週水曜日 14時～15時30分

▽学童スポーツクラブ

対象・小学1年生～3年生 35人
とき・毎週水曜日 14時～15時30分

▽学童卓球クラブ

対象・小学4年生～6年生 15人
とき・毎週水曜日 14時～15時30分

参加費・年千六百円 (傷害保険料など)

申し込み・3月28日まで桂城児童センターへ ☎49-4708

少年少女発明クラブ

子どもたちの科学的な発想を製作活動を通して育てます。

対象・小学3年生～中学2年生60人

とき・毎週土曜日 14時～16時

毎月第4日曜日 9時～11時30分

参加費・二百円(傷害保険料)

申し込み・4月20日まで学校を通じて児童センターか教委社会教育課(内線255)へ

大館の歴史散歩

遺跡と遺物
(最終回)

矢立廃寺跡(下)

前号で述べた地元に残る伝承に
関する遺構は、一連の礎石建物
相当すると考えられる。五棟から
なる規模と礎石建物という大館地
方では稀な建築構造からみて、当
時の社会情勢下では当地方のもつ
とも進んだ建築工法による目を見
張る建造物であったことだろう。

それでは当時とはいったいいつ
のことなのであろうか。五次に及
ぶ発掘調査では紀年の記された遺
物(石碑石塔や墨書遺物)は発見
できなかった。その手掛りとなる
のは、C建物(写真1)の南側に
検出された「掘り込み遺構」(C
建物すなわち礎石建物に先行する
遺構)床面の焼土上から出土した
カワラケ(写真2)と白磁皿破片、
および掘り込み遺構を人工的に埋
め戻した整地層中から出土した須
恵器系甕の破片である。

カワラケは岩手県平泉の藤原氏
関係諸遺跡から出土するカワラケ
に比定でき、それは十二世紀とみら
れる。白磁皿破片は中国南方(お
そらくは福建省)で十二世紀に生
産された玉縁口縁白磁皿、須恵器
系甕は窯場は不明であるがおそら
く地元(北奥羽)で生産されたと
考えられる十二世紀ごろの製品と
C建物に先行する「掘り込み遺構」
は、十二世紀から十三世紀初頭の
遺構で、一連の礎石建物はそれに
後続するものであることが判明し
た。

しかし、礎石建物と直接結びつ
く土器・陶磁器の出土が無いため、
十二・三世紀以降のいつごろにこ
れらの建物が存在したのかは確定
できない状態にある。現在、これ
ら建造物の構造的な立場から専
門の研究者と検討を加えていると

ころである。

(市役所史跡探訪会)



▲写真2
カワラケ：うわぐすりをかけないで
焼いた、素焼きの土器



▶写真1

私の本棚

中央図書館新着図書

「ビジネスマンの父より
息子への30通の手紙」
K・ウォード著 (新潮社)

本書は、カナダ人
実業家の著者が、息
子にあてた30通の手
紙からなる。さまざま
な経験から学んだ
人生の知恵やビジネ
スのノウハウを伝えようとしたもの
で、社会人の生き方を示唆する本。



◆ 一般書 ◆

◇将棋の来た道 (大内延介) ◇アウ
シュヴィッツで考えたこと (宮田光
雄) ◇言葉と鉄 (駒田信二) ◇当世
崎人伝 (白崎秀雄) ◇ジョン・レノ
ン (レイ・コールマン) ◇新宿ゴ
ールデン街 (渡辺英綱) ◇隠された大
地震・津波 (山下文男) ◇十六歳の
マリンプルー (本城美智子) ほか

◆ 児童書 ◆

◇タンタンおばさんと歌の好きな小
鳥たち (シャスヴァン) ◇かばのイ
ヤイヤくん (角野栄子) ◇木は生き
かえった (大川悦生) ほか
◆3月のテーマ関連図書コーナーは
「贈り物」です。
◆親子読み聞かせ会は
3月20、27日、4月3、10、17、24日
◆中央図書館の休館日は
3月21、26日、4月19、23、29日

市民の声

私の近所で、犬を放し飼いにしたり、
犬の散歩のときに「ふん」をそのままに
していく方がいます。最近の新聞で放し
飼いの犬にかまれて入院された方のニュ
ースを見ました。犬を飼っている方、マ
ナーをしっかり守ってください。
(匿名希望・主婦)

六十年間に、市内で登録されてい
る犬は千二百九十一匹います。しか
し、未登録の犬は二千匹以上いると
推定されています。

大館保健所へ訴えられる苦情は、
犬を登録している件数の少ない地域
から寄せられるものが多くなってい
て、六十年間の苦情件数は五百三十
件。一番多い苦情は「放し飼い」で
三百七十六件、二番目は「農地や庭
を荒す」四十四件、以下「なき声」
二十三件、「家畜等の被害」二十件
「ふん公害」十一件、「犬にかまれ
た」十件などとなっています。

保健所では対策の一つとして、犬
捕獲作戦を行っています。六十年
度中に捕獲した犬は九百十二匹で、
そのうち飼い主が引き取りに来たの
は一〇%にも満たない八十七匹だけ
です。「飼い主の無責任さにあきれら
れるばかりです。生きものを飼ってい
るのだから、もっと愛情をもってら
ないようすし、他人に迷惑のから
ないようすに考えてほしい。転勤など
で犬を飼えなくなった方や子犬がで
きて困っている方は、犬を捨てるよ
うなことは絶対にしないで、保健所
に相談してください。また、放し飼
いなどについても、地域ごとに話し
合いの場をもつてみてはいかががでし

ようか」と保健所では話していま
した。
◆犬を飼う場合は、次のことを守っ
て正しく飼いましょう。
①年一回犬を登録することが法律で
義務づけられています。市保健セン
ターで登録手続きをしてください。
②狂犬病の予防注射は、年一回必ず
受けましょう。
③犬の放し飼いは、県条例で禁止さ
れています。放し飼いは絶対にやめ
ましょう。散歩のときも、首輪やク
サリをはずさないでください。また、
ふんを処理する袋などを持ち歩きま
しょう。
④捨てられた犬は野犬化し、人に危
害をおよぼすことがありますので、
犬は絶対に捨てないでください。



▲「マナーを守るのは当然です」と話
す西村秀美さん(常盤木町)

※犬の登録と狂犬病の予防注射は四
月八日から行いますが、日程等は
次号広報でお知らせします。